

"Si soy requerido por L12, acudiré", dice Horcasitas

Exdirector del Proyecto Metro afirma haber entregado en perfectas condiciones y con manuales de mantenimiento la Línea Dorada

L12 ROSTROS DE LA TRAGEDIA

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El exdirector General del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas Manjarrez, aclaró que el 30 de octubre de 2012 entregó la Línea 12 en perfectas condiciones, con los manuales de mantenimiento y certificación internacional, lo que permitió el inicio del servicio desde ese momento, "con toda la seguridad para los usuarios".

Por ello, sostuvo que sería irresponsable de su parte opinar sobre las causas que pudieron provocar la tragedia del pasado 3 de mayo, pues una vez entregada la obra, "que fue la más importante de México y América Latina, así como la más auditada", dejó en funcionamiento la llamada Línea Dorada.

En su primera aparición pública, luego de que en marzo de 2015 le giraron la primera de cuatro órdenes de aprehensión, "que enfrenté y logré aclarar todo", dijo, el exfuncionario precisó que su presencia era para anunciar la publicación del libro *La Línea 12 del Metro*.

Sin embargo, destacó que su propósito, "es reivindicar a la ingeniería mexicana, que fue tan maltratada tras el cierre de 11 estaciones en marzo de 2015, y sólo hablo lo que me corresponde; lo demás son especulaciones", afirmó.

Aunque confirmó que nada tiene pendiente con la justicia, "porque lo que existía en mi contra ha quedado totalmente aclarado", sostuvo que hasta el momento no ha sido requerido por la tragedia del pasado 3 de mayo, "pero si soy requerido, con gusto acudiré", enfatizó.

El director general del Proyecto Metro en el periodo 2006 a 2012, al presentar su libro, comentó que en la obra recapitula la forma en la que fue conceptualizado y desarrollado ese importante proyecto de infraestructura de ingeniería mexicana.

La línea, recuerda el texto, fue concebida como una obra social, para brindar un transporte económico, eficiente, veloz y seguro a centenares de miles de habitantes de la zona suroriente del Valle de México.

Aseguró que la Línea 12 del Metro "fue bien diseñada, planeada y construida" por el con-



El exdirector General del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas Manjarrez, reapareció para anunciar la publicación del libro *La Línea 12 del Metro*.

ENRIQUE HORCASITAS
Exdirector del Proyecto Metro

"A partir del 20 de octubre de 2012 que fue entregada la L12 [se] certificó que estaba en óptimas condiciones. El organismo certificador lo dijo y lo corroboró"

sorcio ICA, Carso y Alstom, a los cuales acompañaron especialistas de la INAM, IPN, el Colegio de Ingenieros Civiles Mexicanos, así como consultoras como DB International GmbH, ILF Beratende Ingenieure, Tuv Sud Rail GmbH y Hamburg Consult GmbH, entre otros.

Insistió que la obra fue entregada y recibida de conformidad por la administración de Miguel Ángel Mancera, con una serie de manuales e

instrucciones sobre su mantenimiento, "cuyo cumplimiento era indispensable para el correcto funcionamiento de la línea", enfatizó.

Argumentó que todas las decisiones sobre el trazo, diseño y construcción de la Línea Dorada fueron tomadas bajo criterios técnicos, fundamentados por la normatividad aplicable y respaldado por documentación, mediante un proceso avalado por instituciones públicas y privadas del más alto nivel.

Reiteró que la administración de Miguel Ángel Mancera "la recibió sin inconformidades en 2013", e incluso, en 2017 su gobierno reconoció que la línea estaba en perfecto estado.

"A partir del 20 de octubre de 2012 que fue entregada la L12 [se] certificó que estaba en óptimas condiciones. El organismo certificador lo dijo y lo corroboró. Está consignado en uno de los resolutivos de la Auditoría Superior de la Federación, donde peritos y expertos, y principalmente un juez, lo avalan", afirmó. ●

Sheinbaum pide no especular y esperar el dictamen oficial

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que esperará hasta que concluyan los resultados del dictamen del colapso de la Línea 12 y no caerá en especulaciones. Luego de que Alejandro Romano, el abogado defensor de Enrique Horcasitas, expuso que la sobrecarga a la que fue sometida en 2015 la estructura de la línea a la altura de la estación Olivos, como parte del programa de mantenimiento, provocó una deformación que rebasó los límites del material con que se fabricaron las traveses.

"Vamos a esperar a que esté el dictamen, no vamos a especular absolutamente nada sobre esta caída de la trabe; hay técnicos muy, muy especializados que están haciendo el dictamen, hay técnicos de distintos lugares del mundo, especialistas en estructura, en soldadura, en trenes y lo que estamos esperando es que lleguen a una primera conclusión", dijo.



CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa del Gobierno capitalino

"Se utilizó [el tema del colapso de la L12], no es que se politizó, se utilizó en una campaña muy fuerte, y como he dicho, lo que no podemos es especular"

Expuso que la información que se genere tras los estudios, "por ley van a estar disponibles para todos", y destacó que la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, le confirmó que la próxima semana estará lista la primera parte de tres del dictamen.

Al cuestionarle si el tema de la Línea 12 se politizó para las campañas de los recientes comicios, la mandataria local expuso que más bien se utilizó el tema para desprestigiar al gobierno.

"Se utilizó, no es que se politizó, se utilizó en una campaña muy fuerte y, como he dicho desde el principio, lo que no podemos es especular; siempre nuestro gobierno ha estado sustentado en bases técnicas, científicas. Si se utilizó y nosotros vamos a actuar siempre de manera responsable, del lado de la víctima y del lado de la justicia", dijo. ●

Morena gana la alcaldía Xochimilco

No se descarta que cuenten voto por voto para definir al vencedor, dice IECM

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Con una diferencia de mil 741 votos, con respecto al candidato del bloque Va por la Ciudad de México a la alcaldía Xochimilco, Gabriel del Monte Rosales, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) determinó el triunfo en esa demarcación al abanderado de la coalición Juntos Hacemos Historia, Morena-PT, José Carlos Acosta.

Sin embargo, el presidente del IECM, Mario Velázquez Miranda, no descarta que se abran las cajas y contar voto por voto, siempre y cuando el bloque del PAN, PRI Y PRD impugnen el

MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA
Presidente del IECM

"Hasta el momento no hemos recibido ninguno de estos recursos, aunque todavía están a tiempo de presentarlos, pues tienen cuatro días"

resultado, para lo cual cuentan con cuatro días a partir del momento en que "fueron contados los votos".

El mismo plazo tienen todos aquellos candidatos y partidos políticos que estén inconformes con los resultados, comentó el titular del organismo electoral, aunque para ello deberán cumplir con ciertos requisitos, como el demostrar irregularidades antes y durante la jornada.



José Carlos Acosta aventajó a Gabriel del Monte Rosales por mil 741 votos para ganar la alcaldía.

También, que demuestren errores en el cómputo distrital de los votos, así como que el número de sufragios nulos sea mayor a la diferencia que tenga el primero y segundo lugar de los contendientes.

Velázquez Miranda aseguró que varios candidatos y partidos han manifestado su inconformidad por los resultados, "pero hasta el momento no hemos recibido ninguno de estos recur-

sos, aunque todavía están a tiempo de presentarlos, pues, como ya lo dije, tienen cuatro días a partir de que concluye el cómputo en los distritos".

Por otra parte, destacó que de nueva cuenta el IECM alcanzó la certificación del ISO Electoral, tras aprobar la auditoría correspondiente, que le fue aplicada durante la jornada comicial del pasado domingo, en la que se registró una votación inédita en la capital, de 54.08%, pese a las condiciones complejas en que se organizó y desarrolló el proceso a consecuencia de la pandemia.

Al reanudarse la sesión pública permanente del Consejo General, la Secretaría Ejecutiva del IECM informó que a las 04:13 horas de este martes concluyó 100% el cómputo de votos de la elección de diputaciones locales y alcaldías, con sus respectivas concejalías, con lo cual se confirma que el índice de participación rebasó 52.08% de la lista nominal de esta ciudad. ●

PT, FxM, PES, Elige y RSP pierden el registro

Consejo electoral informa que el PVEM se salva, pues obtuvo el mínimo 3%

LA MÁS GRANDE ELECCIÓN

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El presidente de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Bernardo Valle Monroy, reveló que los más de 120 mil votos nulos registrados en la jornada electoral del domingo superan a cinco partidos que, al no obtener 3% de votación, perderán su registro.

En entrevista, el consejero electoral precisó que dichos partidos son Fuerza por México (FxM), Partido del Trabajo (PT), Encuentro Solidario (PES), Equidad, Libertad y Género (Elige), y Redes Sociales Progresistas (RSP).

Precisó que el PT apenas superó 2% de los sufragios y FxM no los alcanzó; el PES, 1.8%; Elige, 0.8%, y RSP, 0.7%, cuando la Constitución establece que para conservar su registro deben haber obtenido, por lo menos, 3% de los votos de la lista nominal.

Mientras tanto, comentó Valle Monroy, el PVEM apenas y la libró, pues obtuvo precisamente 3%, en tanto que el PRD, de acuerdo con del cómputo distrital, alcanza 5%.

El funcionario electoral destacó que este martes concluyó el cómputo distrital de los votos, por lo que este jueves comenzarán a entregar las constancias a los triunfadores de los comicios. ●



Este martes se concluyó 100% el cómputo distrital de los votos.